
・点　鐘　馬場会長
・ソング　我等の生業
・卓　話　沢辺亮一様

【会長報告】
　能登半島地震から１か月。日高市は給水車数台と
人の派遣を２／１に行うとのこと。谷ケ崎市長に昨晩
飯能ＪＣ賀詞交歓会でお会いしました。次年度の根
本理事長の挨拶が素晴らしかった。飯能ＪＣは２８名。
運営も大変そうです。私の頃は７０名以上居ました。
　２／４飯能ＲＣカップ第３４回せせらぎ杯中学生卓球
大会は男子２４、女子２０チームが埼玉、東京、神奈川、
千葉、群馬、長野から参加。飯能からは一中、西中、加治
中、美杉台中、原市場中の５校。都築委員長はじめ青
少年奉仕委員会の皆さんよろしくお願い致します。
　日曜日、社奉セミナー。髙丹ガバナーは一緒に居る
だけで楽しくなるような雰囲気で、細田（吉）先輩のよ
うな方。私の人生の目標であり「どうすれば吉春さん
のようになれるのか」「もっているものが違うのかな」
と思ったりします。名前の「はる」は同じ「春」なので
頑張っていきたいと思っています。

【幹事報告】
　飯能ＬＣ「ぼんぼり協賛」に協力できる方は次週例
会までに事務局にお申込み下さい。桜満開の時には
映えると思います。例会後、第４回パスト会長会議。
次年度の６０周年記念事業、東清州ＲＣ創立５５周年
について。２／７第９回役員理事会。

【委員会報告】
◎第２５７０地区職業奉仕委員会　　　　　　前島君
　１／２６（金）「甦れ２５７０プロジェクト第１委員会」主催
の「大相撲観戦」には地区５０ＲＣ中２８クラブ、総勢
１３８名が参加。マス席観戦の方も多く、入間南の地区
役員・西澤正夫さんのお力で盛大に行われ、臨場感溢
れる相撲に感動しました。２／１８「郷土芸能フェスティ
バル」入間三宅太鼓を叩く野中さんは入間南所属。
市民会館、入場無料です。是非お運び下さい。

【セミナー報告】

◎社会奉仕委員会　　　　　　　　　　　　加藤君
　１／２８（日）第２回社奉セミナーに会長と参加。社会奉
仕に関する地区内クラブの共同事業の事例発表では

「東松山むさし・東松山」河川清掃、「和光・新座」新座駅
周辺７キロでポリオ撲滅Ｔシャツを着てゴミ拾い、

「新狭山・狭山中央」環境に関する作文コンクールと、
３事業が紹介。その後、ＬＣの３３０Ｃ地区ガバナーと
ＲＣと、社会奉仕活動等についてのパネルディスカッ
ション。ＬＣとのコラボ事業は他の参加者にとっても
初の経験だそうでした。クラブ間の連携、他団体との
奉仕事業の模索がテーマとして取り上げられました。

【出席報告】無届欠席３　　 大野（泰）出席向上委員長

【Ｍ　　Ｕ】
１／２６（東京小石川）前島君　　（地区）前島君
１／２８（地区）馬場君、加藤君

【ロータリーの友】　　　　　　　　　中川雑誌委員
１月号：横組Ｐ５、ＲＩ会長が戦争を通してロータリー
のあり方をお話下さっています。Ｐ７、特集「職業奉仕」。
Ｐ１４、シンガポール国際大会へのお誘い。縦組Ｐ１３

「日本人とお米の話～日本酒で乾杯！」。Ｐ１４、俳壇に
日高ＲＣ会員の句。Ｐ２３、国際大会の詳細な案内を是
非ご覧になって下さい。

【ＳＡＡ報告】
◎ニコニコＢＯＸ
・本日は息子がお世話になります。　　　　沢辺君
・沢辺様ようこそ。本日は卓話よろしくお願い致し
　ます。　 細田（伴）君、矢島（巌）君、新井君、髙橋君
　　　  土屋君、吉島君、吉澤君、伊澤君、加藤君
　　　　　　　　　　天ヶ瀬君、小谷野君、岩泉君
・いつもお世話になります。入会記念祝い、誕生日
　祝い、有難うございます。入会２８年、７３歳に
　なりました。　　　　　　　　　　　間邉元幸君

・早退します。　　　　　　　　吉島君、大野（泰）君
・日高カントリー新年グランドシニア杯で優勝して
　しまいました。　　　　　　　　　　　　半田君
本日計３６，０００円、累計額５７１，５０１円。
◎７日例会当番は坂本、鈴木（康）会員です。

【卓　　話】
講師紹介　　　　　　　　　　伊澤職業奉仕委員長
　１９７４年５月生まれ。沢辺会員のご長男で５人兄弟
の一番上。早稲田大学を卒業後、民間企業に勤務。０２
年、「（株）飯能自動車学校」入社。現在、専務取締役。飯能
消防団、飯能青年会議所、飯能商工会議所青年部に所
属、今年度会長。趣味は読書、旅行。スポーツは全般的
に苦手ということですが観戦はお好きで、西武ライ
オンズは子どもの頃からのファンだそうです。

　今年５０歳になります。妹が４人。妻と娘、息子
の４人家族。飯能幼稚園、加治東小から早稲田中学
校・高等学校に進み、体育以外の成績は良かったの
で推薦で早大に入りました。地元の友人が少なく、
消防団で交友関係が増えていったかなと思います。
大学では中国史を学び中国留学も経験したのですが
しゃべれなくなってしまったので秦さんにもう一度
教わりたい位です。小学校は野球、中・高は地学部
で天文、大学はグリークラブで合唱団と、全部中途
半端な感じでしたが、それが現在の趣味に繋がって
いるかなと思います。「イトーヨーカドー」に３年程
勤務後、父が市長になった経緯で自動車学校に入社。
消防団第六分団・本部でいろんな方とお知り合いに
なれました。飯能ＪＣには８年在籍。理事長以外の役
職は全て経験しました。他に小学校のＰＴＡ会長、
現在、飯能地区安全運転管理者協会会長、埼玉県指
定自動車教習所協会青年部部長を務めています。
　今年度「飯能商工会議所青年部」（飯能ＹＥＧ）は副
会長を小谷野さん、幹事を岩泉さんにお願いしてい
ます。会員数は７４名。経済人の団体としては大きい
方だと思います。４つの常設委員会、３つの特別委員
会、副会長５名の体制。会長に委員会が直結してい
る感じで独裁制のようですが結構楽しくやっていま
す。「定例会」を核にさまざまなテーマで活動。観光
協会・中里（忠）会長の講演、中心市街地活性化について
のディスカッション、車椅子の方の経済への影響等
についてお話を頂いたりしました。「定例会」以外に
まちづくり事業として、飯能まつりで、休憩スペース
の設置、初日のサプライズ花火を皆様のご協力で実
施できました。また、三菱電機レディスでは子ども
向けの見学会を実施。年６回発行の広報誌は会議所
会報に折込み。ＳＤＧｓ活動のＰＲ、紙媒体による
宣伝も行っています。他に、政策提言の活動や、県
連、関東ブロック、日本商工会議所青年部との交流
事業を行っています。能登半島地震の募金活動では
ＲＣメンバーの方にだいぶご協力を頂きました。
　４月からの次年度、県連「ヤングリーダー研修会
飯能大会」が来年２／１に開催される予定となって
おり、飯能ＹＥＧとして県の事業は初ということで
飯能の魅力を県内に発信できればと考えています。
次年度、上神谷会長（「かみかみｙａ」）、本橋実行委
員長を中心に動いていく予定です。
　メンバーは７４名ですが、出席率は６割位で、課
題となっています。
　県連に加盟したのは１５のＹＥＧ中、飯能は１４番目

（川越ＹＥＧだけ未加盟）。７４名は規模的にも１４番目
位だそうです。
　初期のＹＥＧを細田（吉）さんが発展的に解消され、
Ｓ４８年「飯能青年会議所」が創立。Ｈ１１年「飯能
商工会議所青年部」が創設、現在の吉田（行）会頭が
会長になられてスタートしました。Ｈ３０年、県連に
加盟。組織の雰囲気が大きく変わってきた経緯があ

ります。他地域と違ってメン
バーを取り合うことはなく、
ＪＣを終わった人がＹＥＧに
入るというような、特別な関
係があります。県連加盟以降
の会長が天ヶ瀬、小谷野、齊
藤、岩泉、谷脇さんですが、
別の組織ではないかという
位、雰囲気が変わりました。
小谷野会長の時に組織が整備
され、きちんと会議をやった
り綱領を言ったり歌ったりす

る“県連方式”になってきたのですが、コロナ禍で
一時活動が抑えられ、昨年から振り出しに戻ってス
タートした感じになっています。“交流”飲み会がメ
インだった頃を知っているメンバーからすれば、路
線的に「所詮青年部」「ＪＣの二番煎じだから」「楽しけ
ればいいんじゃないか」という人も多かったのです
が、今は“貢献”とか“組織”に方向性が向いてきてい
るかなと思います。ただ、若干意識の差があり、出
席率にも影響しているのかもしれません。
　１万８千円というリーズナブルな年会費（親会の
商工会議所から予算提供）、総会２回と定例会４回
程度と、金銭的、時間的にハードルが低く、参加し
易い状況は大きなメリットだと思っております。
「まだまだ青年」５０・６０・７０代の方が元気で第一
線で活躍されているお蔭で、今の４０代は昔の３０代
位なのかもしれません。“ＪＣとＲＣを繋ぐ間としての
ＹＥＧ”と言えるのではないかと考えております。
　対外活動が増加し、仲間内で飲んでいるだけでは
なく地域貢献をもっとやっていこう、さらに、会員増
によっていろんなところでＹＥＧの話題が出てＰＲ
され、地域の他団体と積極的に交流がもてるように
なってくると「（ＹＥＧに）これをお願いしよう」「（充
て職として）委員に出てくれないか」といったお話を
頂くようになりました。ＲＣさんのように社会的地
位が極めて高く、さまざまな活動をされていて影響
力のある団体もあるわけですが、まちづくりに関し
ては、意識の高い新住民の方が居たり、地元の仲間
と飲んでいる“マイルドヤンキー”のような方とかい
ろんな人達が居る中で、どちらかと言うとマイルド
ヤンキー寄りだったＹＥＧも結構幅広い分野を押さ
えられるような性格になってきたと感じます。
　今年度「日本ＹＥＧ」の会長は初の女性会長で、高
松市出身の木村麻子さんです。女性会員は全体の１
割程を占めています。起業家が多く、懇親会には出
なくてもいいという体制を取っているのでより参加
し易くなっています。子育てもひと段落した４０代
の女性で、注目を浴びるような雰囲気の方です。
　飯能ＹＥＧの女性会員は副会長の石森さん、広報
委員長のマージラムさん、山田さんは次年度委員長
です。事業をされている方以外にも、保険の営業を
されている粕谷さんには理事をやって頂いており、
ご活躍を頂いております。
　組織的な課題や稼働率の低さはありますが敷居が
低く、いろんな地域貢献をするようにもなり、女性
が多く入るようになって、可能性を秘めている団体
ではないかなと考えております。「ＹＥＧの良さって
何だろう」と考えますと、形式にとらわれず、行動を
重視するというところかなと思っています。すぐに

「何かやろうぜ」となってぱっとやってみる。そこは
良い雰囲気だなと感じています。
　一方で、理念を共有したり、組織を整備して、継
続的に組織が活躍できるような、飯能の商工業の発
展に貢献できるような団体であれば、とも思ってお
ります。これからも飯能商工会議所の一翼を担い、
未来の飯能を支える人材を育成する飯能ＹＥＧであ
りたいと考えておりますので、是非皆様のご理解ご
協力をお願いしたいと思っております。
　繰り返しになりますが、来年度は県の大会が飯能
に参りますので是非ご注目を頂きつつ、ご理解ご協
力を頂ければと思っております。どうぞよろしくお
願い致します。
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・点　鐘　馬場会長
・ソング　我等の生業
・卓　話　沢辺亮一様

【会長報告】
　能登半島地震から１か月。日高市は給水車数台と
人の派遣を２／１に行うとのこと。谷ケ崎市長に昨晩
飯能ＪＣ賀詞交歓会でお会いしました。次年度の根
本理事長の挨拶が素晴らしかった。飯能ＪＣは２８名。
運営も大変そうです。私の頃は７０名以上居ました。
　２／４飯能ＲＣカップ第３４回せせらぎ杯中学生卓球
大会は男子２４、女子２０チームが埼玉、東京、神奈川、
千葉、群馬、長野から参加。飯能からは一中、西中、加治
中、美杉台中、原市場中の５校。都築委員長はじめ青
少年奉仕委員会の皆さんよろしくお願い致します。
　日曜日、社奉セミナー。髙丹ガバナーは一緒に居る
だけで楽しくなるような雰囲気で、細田（吉）先輩のよ
うな方。私の人生の目標であり「どうすれば吉春さん
のようになれるのか」「もっているものが違うのかな」
と思ったりします。名前の「はる」は同じ「春」なので
頑張っていきたいと思っています。

【幹事報告】
　飯能ＬＣ「ぼんぼり協賛」に協力できる方は次週例
会までに事務局にお申込み下さい。桜満開の時には
映えると思います。例会後、第４回パスト会長会議。
次年度の６０周年記念事業、東清州ＲＣ創立５５周年
について。２／７第９回役員理事会。

【委員会報告】
◎第２５７０地区職業奉仕委員会　　　　　　前島君
　１／２６（金）「甦れ２５７０プロジェクト第１委員会」主催
の「大相撲観戦」には地区５０ＲＣ中２８クラブ、総勢
１３８名が参加。マス席観戦の方も多く、入間南の地区
役員・西澤正夫さんのお力で盛大に行われ、臨場感溢
れる相撲に感動しました。２／１８「郷土芸能フェスティ
バル」入間三宅太鼓を叩く野中さんは入間南所属。
市民会館、入場無料です。是非お運び下さい。

【セミナー報告】

◎社会奉仕委員会　　　　　　　　　　　　加藤君
　１／２８（日）第２回社奉セミナーに会長と参加。社会奉
仕に関する地区内クラブの共同事業の事例発表では

「東松山むさし・東松山」河川清掃、「和光・新座」新座駅
周辺７キロでポリオ撲滅Ｔシャツを着てゴミ拾い、

「新狭山・狭山中央」環境に関する作文コンクールと、
３事業が紹介。その後、ＬＣの３３０Ｃ地区ガバナーと
ＲＣと、社会奉仕活動等についてのパネルディスカッ
ション。ＬＣとのコラボ事業は他の参加者にとっても
初の経験だそうでした。クラブ間の連携、他団体との
奉仕事業の模索がテーマとして取り上げられました。

【出席報告】無届欠席３　　 大野（泰）出席向上委員長

【Ｍ　　Ｕ】
１／２６（東京小石川）前島君　　（地区）前島君
１／２８（地区）馬場君、加藤君

【ロータリーの友】　　　　　　　　　中川雑誌委員
１月号：横組Ｐ５、ＲＩ会長が戦争を通してロータリー
のあり方をお話下さっています。Ｐ７、特集「職業奉仕」。
Ｐ１４、シンガポール国際大会へのお誘い。縦組Ｐ１３

「日本人とお米の話～日本酒で乾杯！」。Ｐ１４、俳壇に
日高ＲＣ会員の句。Ｐ２３、国際大会の詳細な案内を是
非ご覧になって下さい。

【ＳＡＡ報告】
◎ニコニコＢＯＸ
・本日は息子がお世話になります。　　　　沢辺君
・沢辺様ようこそ。本日は卓話よろしくお願い致し
　ます。　 細田（伴）君、矢島（巌）君、新井君、髙橋君
　　　  土屋君、吉島君、吉澤君、伊澤君、加藤君
　　　　　　　　　　天ヶ瀬君、小谷野君、岩泉君
・いつもお世話になります。入会記念祝い、誕生日
　祝い、有難うございます。入会２８年、７３歳に
　なりました。　　　　　　　　　　　間邉元幸君

・早退します。　　　　　　　　吉島君、大野（泰）君
・日高カントリー新年グランドシニア杯で優勝して
　しまいました。　　　　　　　　　　　　半田君
本日計３６，０００円、累計額５７１，５０１円。
◎７日例会当番は坂本、鈴木（康）会員です。

【卓　　話】
講師紹介　　　　　　　　　　伊澤職業奉仕委員長
　１９７４年５月生まれ。沢辺会員のご長男で５人兄弟
の一番上。早稲田大学を卒業後、民間企業に勤務。０２
年、「（株）飯能自動車学校」入社。現在、専務取締役。飯能
消防団、飯能青年会議所、飯能商工会議所青年部に所
属、今年度会長。趣味は読書、旅行。スポーツは全般的
に苦手ということですが観戦はお好きで、西武ライ
オンズは子どもの頃からのファンだそうです。

　今年５０歳になります。妹が４人。妻と娘、息子
の４人家族。飯能幼稚園、加治東小から早稲田中学
校・高等学校に進み、体育以外の成績は良かったの
で推薦で早大に入りました。地元の友人が少なく、
消防団で交友関係が増えていったかなと思います。
大学では中国史を学び中国留学も経験したのですが
しゃべれなくなってしまったので秦さんにもう一度
教わりたい位です。小学校は野球、中・高は地学部
で天文、大学はグリークラブで合唱団と、全部中途
半端な感じでしたが、それが現在の趣味に繋がって
いるかなと思います。「イトーヨーカドー」に３年程
勤務後、父が市長になった経緯で自動車学校に入社。
消防団第六分団・本部でいろんな方とお知り合いに
なれました。飯能ＪＣには８年在籍。理事長以外の役
職は全て経験しました。他に小学校のＰＴＡ会長、
現在、飯能地区安全運転管理者協会会長、埼玉県指
定自動車教習所協会青年部部長を務めています。
　今年度「飯能商工会議所青年部」（飯能ＹＥＧ）は副
会長を小谷野さん、幹事を岩泉さんにお願いしてい
ます。会員数は７４名。経済人の団体としては大きい
方だと思います。４つの常設委員会、３つの特別委員
会、副会長５名の体制。会長に委員会が直結してい
る感じで独裁制のようですが結構楽しくやっていま
す。「定例会」を核にさまざまなテーマで活動。観光
協会・中里（忠）会長の講演、中心市街地活性化について
のディスカッション、車椅子の方の経済への影響等
についてお話を頂いたりしました。「定例会」以外に
まちづくり事業として、飯能まつりで、休憩スペース
の設置、初日のサプライズ花火を皆様のご協力で実
施できました。また、三菱電機レディスでは子ども
向けの見学会を実施。年６回発行の広報誌は会議所
会報に折込み。ＳＤＧｓ活動のＰＲ、紙媒体による
宣伝も行っています。他に、政策提言の活動や、県
連、関東ブロック、日本商工会議所青年部との交流
事業を行っています。能登半島地震の募金活動では
ＲＣメンバーの方にだいぶご協力を頂きました。
　４月からの次年度、県連「ヤングリーダー研修会
飯能大会」が来年２／１に開催される予定となって
おり、飯能ＹＥＧとして県の事業は初ということで
飯能の魅力を県内に発信できればと考えています。
次年度、上神谷会長（「かみかみｙａ」）、本橋実行委
員長を中心に動いていく予定です。
　メンバーは７４名ですが、出席率は６割位で、課
題となっています。
　県連に加盟したのは１５のＹＥＧ中、飯能は１４番目

（川越ＹＥＧだけ未加盟）。７４名は規模的にも１４番目
位だそうです。
　初期のＹＥＧを細田（吉）さんが発展的に解消され、
Ｓ４８年「飯能青年会議所」が創立。Ｈ１１年「飯能
商工会議所青年部」が創設、現在の吉田（行）会頭が
会長になられてスタートしました。Ｈ３０年、県連に
加盟。組織の雰囲気が大きく変わってきた経緯があ

ります。他地域と違ってメン
バーを取り合うことはなく、
ＪＣを終わった人がＹＥＧに
入るというような、特別な関
係があります。県連加盟以降
の会長が天ヶ瀬、小谷野、齊
藤、岩泉、谷脇さんですが、
別の組織ではないかという
位、雰囲気が変わりました。
小谷野会長の時に組織が整備
され、きちんと会議をやった
り綱領を言ったり歌ったりす

る“県連方式”になってきたのですが、コロナ禍で
一時活動が抑えられ、昨年から振り出しに戻ってス
タートした感じになっています。“交流”飲み会がメ
インだった頃を知っているメンバーからすれば、路
線的に「所詮青年部」「ＪＣの二番煎じだから」「楽しけ
ればいいんじゃないか」という人も多かったのです
が、今は“貢献”とか“組織”に方向性が向いてきてい
るかなと思います。ただ、若干意識の差があり、出
席率にも影響しているのかもしれません。
　１万８千円というリーズナブルな年会費（親会の
商工会議所から予算提供）、総会２回と定例会４回
程度と、金銭的、時間的にハードルが低く、参加し
易い状況は大きなメリットだと思っております。
「まだまだ青年」５０・６０・７０代の方が元気で第一
線で活躍されているお蔭で、今の４０代は昔の３０代
位なのかもしれません。“ＪＣとＲＣを繋ぐ間としての
ＹＥＧ”と言えるのではないかと考えております。
　対外活動が増加し、仲間内で飲んでいるだけでは
なく地域貢献をもっとやっていこう、さらに、会員増
によっていろんなところでＹＥＧの話題が出てＰＲ
され、地域の他団体と積極的に交流がもてるように
なってくると「（ＹＥＧに）これをお願いしよう」「（充
て職として）委員に出てくれないか」といったお話を
頂くようになりました。ＲＣさんのように社会的地
位が極めて高く、さまざまな活動をされていて影響
力のある団体もあるわけですが、まちづくりに関し
ては、意識の高い新住民の方が居たり、地元の仲間
と飲んでいる“マイルドヤンキー”のような方とかい
ろんな人達が居る中で、どちらかと言うとマイルド
ヤンキー寄りだったＹＥＧも結構幅広い分野を押さ
えられるような性格になってきたと感じます。
　今年度「日本ＹＥＧ」の会長は初の女性会長で、高
松市出身の木村麻子さんです。女性会員は全体の１
割程を占めています。起業家が多く、懇親会には出
なくてもいいという体制を取っているのでより参加
し易くなっています。子育てもひと段落した４０代
の女性で、注目を浴びるような雰囲気の方です。
　飯能ＹＥＧの女性会員は副会長の石森さん、広報
委員長のマージラムさん、山田さんは次年度委員長
です。事業をされている方以外にも、保険の営業を
されている粕谷さんには理事をやって頂いており、
ご活躍を頂いております。
　組織的な課題や稼働率の低さはありますが敷居が
低く、いろんな地域貢献をするようにもなり、女性
が多く入るようになって、可能性を秘めている団体
ではないかなと考えております。「ＹＥＧの良さって
何だろう」と考えますと、形式にとらわれず、行動を
重視するというところかなと思っています。すぐに

「何かやろうぜ」となってぱっとやってみる。そこは
良い雰囲気だなと感じています。
　一方で、理念を共有したり、組織を整備して、継
続的に組織が活躍できるような、飯能の商工業の発
展に貢献できるような団体であれば、とも思ってお
ります。これからも飯能商工会議所の一翼を担い、
未来の飯能を支える人材を育成する飯能ＹＥＧであ
りたいと考えておりますので、是非皆様のご理解ご
協力をお願いしたいと思っております。
　繰り返しになりますが、来年度は県の大会が飯能
に参りますので是非ご注目を頂きつつ、ご理解ご協
力を頂ければと思っております。どうぞよろしくお
願い致します。

　

沢辺亮一様

飯能商工会議所青年部～現状と課題、その挑戦

飯能商工会議所青年部 会長


